

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Madrid Jueves 17 Diciembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.873.

## Más patriotismo

La prensa opositora muestra ahora un afán immoderado por combatir hasta lo desconocido, atribuyendo á la actual situación propósitos que, en concepto de los diarios conservadores y de algunos republicanos, podrían producir serios perjuicios á la clase contribuyente.

Los que habían criticado las sensiblerías bajas que acusan los estados de recaudación; los que profetizaron los fracasos y desastres que tenía forzosamente que producir la gestión rentística del partido conservador, y los que fijaron en una cifra enorme el déficit de los actuales presupuestos, encuentran ahora lo más natural del mundo lanzar acusaciones sobre el ministro de Hacienda que viene á restañar las heridas inferidas al crédito público, á reorganizar los servicios, á moralizar la Administración y á levantar los fondos de su postración.

La inventiva de la prensa opositora es prodigiosa. Unos días atribuyen al señor Camacho proyectos absurdos, y de aquí toman pié para criticarle; otros, no menos ligeros é injustos, le combaten porque trata de cobrar los impuestos con la debida regularidad empleando los procedimientos coercitivos que las disposiciones legales vigentes ponen á su alcance, y no faltan periódicos que llevan su apasionamiento hasta el punto de formular contra nuestro distinguido amigo largos capítulos de cargo porque abriga la idea de nivelar los presupuestos, porque todavía no lo ha conseguido y hasta porque se presenta respetuoso con la ley y no deroga por simples reales decretos disposiciones votadas por las Cortes y sancionadas por la corona, por más que en la práctica hayan resultado perjudiciales y calamitosas para el país.

Esta sistemática oposición, este apasionamiento y este encono no se ha visto jamás ni lo ha ejercido nación alguna.

Pero en España, donde es la cosa más natural del mundo escatimar sus legítimos timbres de gloria al adversario político, donde la pasión de partido todo lo invade y se sobrepone á la imparcialidad y á la justicia, no nos sorprende semejante procedimiento.

Lo extraño sería que dieran ahora sus órganos en la prensa la más ligera prueba de prudencia y circunspección, pues sabido es que desconocen los más rudimentarios deberes del patriotismo y siempre han revelado en sus actos la rabia que les devora cuando se encuentran alejados del poder.

Las cuestiones económicas, ya lo hemos dicho, y volvemos á repetirlo, deben tratarse con imparcialidad, pues á todos interesa coadyuvar á la reorganización de la Hacienda y á consolidar el crédito.

Los que tratan de crear conflictos y de entorpecer la marcha desembarazada y franca del Gobierno; los que con sus predicaciones alientan la resistencia de la clase contribuyente al pago de los impuestos y se esfuerzan en desacreditar los planes rentísticos y financieros que desconocen, conspiran contra los intereses patrios y se

colocan en una actitud facciosa que no puede ser secundada ni apludida por ninguna persona sensata é imparcial.

El país está ansioso de moralidad y tiene un interés vivísimo en que se regularicen los servicios administrativos y se encauce por el camino del orden.

Los que estas nobles aspiraciones combaten; los que tratan de impedir su realización creando dificultades á los que han aceptado responsabilidad tan inmensa, trabajan en su propio daño y no encontrarán seguramente quien les siga en el camino de perdición que han emprendido.

## Correo de hoy

### SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 14 Diciembre de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

A las nueve de la noche de mañana celebrará junta general el Círculo liberal-conservador para la elección de su Junta directiva, para cuya presidencia votarán los amigos de los Sres. Cánovas y Romero las candidaturas de estos dos hombres políticos. La lucha será reñida: desde hace cuatro días se hacen trabajos preparatorios, y hoy los adictos al jefe del partido conservador han presentado á 180 socios, y no serán los últimos conservadores que mañana asistan por vez primera á aquel centro para un acto de adhesión al señor Cánovas. No han andado también poco perezosos los adictos al Sr. Romero, y han llevado al mismo sitio buen contingente para la batalla de mañana, batalla completamente estéril, porque en manera alguna pueden servir sus resultados, sean los que fueren, de base para apreciar el número de conservadores que siguen una ú otra tendencia del partido. Ni siquiera han de tomarse en cuenta para apreciar el número de amigos que dentro del mismo Círculo cuentan los Sres. Cánovas y Romero, porque las votaciones en tales casos son efecto de las circunstancias, del que más se mueve, del que más ofrece y de los que, encargados de preparar la elección, cuentan con mayor número de simpatías personales. Y sea cual fuere el presidente, los derrotados se retirarán del Círculo y fundarán otro, pareciéndose ya esto á remedo de lo que acontece en los partidos liberales, y temo que sea más completa la semejanza mañana, si, como muchos creen, ocurren en la sesión incidentes animados, que pueden degenerar en personales y ruidosos.

En la izquierda sigue el barullo. «El Resumen» dijo anoche que no sabía una palabra de los rumores que circulaban respecto de su partido, reiterando, sin embargo, que la izquierda mantiene su programa, é indicando que el señor Bermúdez Reina, como militar, podía admitir la subsecretaría de la Guerra; sin que la aceptación significase compromiso político de ninguna especie. A la misma hora daban la noticia otros periódicos de que el mencio-

nado general había tomado posesión de su cargo, añadiendo un diario ministerial que esto significaba la fusión de los izquierdistas y fusionistas. Sale «El Liberal» hoy por otro registro manifestando que el señor Linares y otros izquierdistas desaprobaban el nombramiento, si fuese cierto, del señor Bermúdez para la subsecretaría de Guerra. Aunque no tan explícitas, son en el fondo idénticas las palabras de «La Correspondencia», relativas al señor Becerra, cuya actitud explica, diciendo que este señor mantiene íntegramente el programa de su partido. Y con estas contradicciones de periódicos, ya nadie puede á cosa concreta atenerse, y lo único que de cierto se sabe, es que el Sr. Lopez Dominguez no ha enviado la carta anunciada á «El Resumen» á causa de hallarse en cama, molestado por un resfriado. Además, parece que el señor Bermúdez Reina no ha tomado posesión de la subsecretaría de Guerra, habiendo duda sobre si la tomará mañana, al regresar de Ávila, en cuya población se encuentra desde el sábado último.

Todo esto es lo que de público se ve y se dice. Pero en esto como en todo, hay su historia secreta, y la que á la situación actual de la izquierda se refiere, es curiosísima por todo extremo; solo que no todo lo que se sabe puede decirse, porque bien pudiera ser que los que hoy riñen vinieran á estar mañana en las mejores relaciones de compadres, y en este caso quien pierde es el que se mezcla en estas luchas de familia.

No cabe en nadie que bien discurre, que el gobierno se decidiese á hacer el nombramiento del general Bermúdez Reina para la subsecretaría de Guerra, sin la anuencia del interesado y sin la aquiescencia del amigo y jefe de éste, señor Lopez Dominguez. En la memoria de todos está, por ser hecho muy reciente, el efecto que produjo tal nombramiento entre los elementos avanzados y cómo, cual más cual menos de los diarios de estas opiniones, todos se arrojaron sobre el general Lopez Dominguez para motejarle su falta de fé en los principios que sustentaba y de entereza para mantener enhiesta la bandera de la Constitución del 69, habiendo defraudado las esperanzas de los muchos que en él fiaban.

¿Cómo ha recibido el general estos ataques? Yo no lo sé, pero puedo suponerlo al notar sus vacilaciones y sus dudas patentes hasta la evidencia en las contradictorias impresiones que reflejan los diarios de la situación mejor informados, y en lo que dice «El Resumen», órgano hasta aquí del general Lopez Dominguez, á quien se creía su inspirador y hasta propietario y que parece hallarse en disidencia con él ó por lo menos tiende á trazarle una línea de conducta que no es seguramente la que el general se proponía seguir, á juzgar por el hecho del nombramiento del Sr. Bermúdez Reina.

Hablemos de otra disidencia. Consultando hoy á un conservador que en su larga carrera se ha distinguido por su consecuen-

cia y la severa imparcialidad de sus juicios, acerca de lo que sucederá mañana en la renovación de cargos para la Junta directiva del Círculo conservador, me decía:—No lo sé; ni los amigos de Cánovas nos hemos ocupado en eso. Posible es que triunfe Romero Robledo y los que le siguen en su disidencia. Pero si esto fuese así, mientras él no diga que se separa del partido conservador, ni deja de ser conservador, como no es ese el terreno en que los conservadores debemos luchar y ménos librar batallas, y como yo y muchos conmigo pensamos que á nosotros nos está señalada una misión, la de sumar siempre que podamos y nunca restar, entiendo que les dejaremos hacer su gusto mientras no cambien de rumbo y traten de llevarnos por donde en modo alguno hemos de ir. Esta es mi opinión; pero todavía no hay consignada é ignoro si votaremos en blanco, si nos abstendremos ó si no concurriremos á la sesión de mañana en el Círculo conservador.

Entre los demócratas progresistas comienza á agitarse la idea de reunir la Asamblea del partido. Ya ayer se habló de ello; pero todavía no ven claro que gocen de bastante libertad para que sea oportuna la reunión.

Con ocasión de hallarse en Madrid los prelados que asistieron á los funerales del Rey, han cambiado sus impresiones con el Nuncio de Su Santidad sobre el estado presente de los asuntos religiosos y políticos de España. Ya se comprenderá que estas entrevistas han tenido importancia, sobre todo alguna en que se encontraron todos los prelados reunidos en el palacio del representante de la Santa Sede. En una de esas conferencias se inició el proyecto de enviar al Pontífice un Mensaje de adhesión, y ya se iba á poner en práctica la idea cuando se notó la ausencia del arzobispo de Valencia, circunstancia que suspendió la realización de la idea, anoche llevada á cabo. El Mensaje es de calurosa y cariñosísima adhesión, de filial respeto, de sumisión incondicional: hace alusión al Rey muerto y habla de la virtud de la augusta Reina regente, cuyo trono sostienen los prelados, terminando con frases de alabanza entusiasta á la última Encíclica, admirando sus enseñanzas y ofreciendo seguir las con humildad que pueda á todos servir de ejemplo. Anoche se envió un telegrama á Su Santidad comunicándole un extracto amplio del notabilísimo documento, que seguramente recibirá con regocijo la bondad de Leon XII.

Los prelados á quienes aludo, en número de 33, han estado hoy en Palacio á despedirse de la Reina, á cuya señora han dirigido palabras de consuelo por la muerte del Rey y de esperanza para lo porvenir. La augusta señora, con lágrimas en los ojos, ha agradecido el cariño con que la hablaron los prelados, mostrándose también muy complacida de que hubieran abandonado por unos días sus respectivas diócesis para acudir á las exequias celebradas por el eterno descanso del Rey. Cambiadas estas frases, la Reina presentó

á los Arzobispos y Obispos á la princesa de Asturias. Dirigiéndole la palabra uno de aquellos venerables pastores—uno de los mas ancianos—le dijo:

«¿Con qué, esta es nuestra reencita? ¡Qué hermosa es! Dios nos la conserve para bien de España y de nuestra religion.»

Otro detalle que hacian notar los dinásticos con verdadero interés: Hemos tenido aquí reunidos con ocasion de celebrarse los funerales de Don Alfonso á treinta y tres Prelados, á la mayor parte del Episcopado español y hemos visto que han dado una prueba bien evidente de su adhesion á la dinastía imperante, demostrando con ello que la Iglesia no está al lado del que segun creencia de los carlistas es el único mantenedor de la fé católica.

En los momentos en que escribo estas líneas se hallan reunidos los Ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta. Asunto capital que se está ventilando: la cuestion de nombramientos, que sigue presentando serias dificultades. Cada Ministro quiere dar colocacion á sus amigos y los puestos no son tantos para que todos queden contentos. Presenta dificultades el nombramiento del Sr. Quiroga Ballesteros para la Direccion de Agricultura que patrocina el Sr. Moret. Ese puesto lo quiere el señor Montero Rios para el Sr. Gonzalez Fiori, el cual ganará el pleito sino lo llevan á la Fiscalía del Consejo de Estado.

Ayer llegaron á Saint Nazaire los torpederos «Julian Ordoñez» y «Acebedo», adquiridos ambos por el Gobierno español.

La Embajada marroquí ha visitado hoy algunos de los ricos museos de esta Corte.

El Sr. Diosdado, representante de España en Tanger ha sido hoy recibido por la Reina.

Hoy se han verificado solemnes honras fúnebres por el alma del difunto Rey Don Alfonso en San Francisco el Grande costeadas por los Caballeros de San Juan, á cuyo acto han asistido unos veinte de dicha Orden.

En San Isidro tambien se han celebrado funerales por expresa disposicion del señor obispo de Madrid.

Y en San Plácido la hermandad del Santo Refugio ha celebrado la misma funcion religiosa, presidida por el señor marqués de Santa Cruz, habiendo pronunciado la oracion fúnebre D. Isidro Lafuente y Almazan que se mostró muy conmovido al evocar los recuerdos de S. M. el Rey.

Tambien se tiene noticia de haberse verificado honras fúnebres en Gibraltar y en Tanger. En el primer punto el gobernador mandó izar bandera á media asta en los fuertes y en el segundo ha estado la bandera en los edificios públicos izada en la misma forma durante tres dias, hecho que se separa de la costumbre seguida hasta ahora de estarlo solo 24 horas. Las exequias se celebraron en el convento de la iglesia mayor, habiendo asistido sin prévia invitacion, todo el cuerpo diplomático.

En el exprés del Norte han salido para Paris y Munich la infanta D.<sup>a</sup> Paz y el príncipe D. Luis Fernando de Baviera. Han ido á despedirles á la estacion casi toda la familia real, el ministro de Estado y gran número de personas importantes.

Segun despachos oficiales hoy se han celebrado en la capilla Sixtina del Vaticano funerales por el alma de D. Alfonso. Ha oficiado el cardenal Bianchi y el obispo de Oviedo ha pronunciado un sentido panegírico. El Papa ha asistido diciendo un responso.

La concurrencia ha sido numerosa. Estaban el personal de la embajada y de la legacion española cerca del rey Humberto,

cuerpo diplomático y muchas personas de la colonia española.

Z.

## Ecos de Madrid

14 de diciembre.

*Recepcion de la embajada marroquí*

El domingo á las dos de la tarde se verificó en el salon del Trono con toda solemnidad la recepcion de la embajada marroquí.

Todo el personal de la embajada, que consta de trece individuos, ha sido conducido á Palacio en cinco coches de la Real Casa.

Delante iba un coche de gala de respeto, luego cuatro carruajes con personal de la embajada, y, por último, precedido por batidores y seguido por una escolta de la Guardia Real y dos carreristas, el carruaje en que iban con el introductor de embajadores señor Zarco del Valle, el embajador Sid-Abd el Sadek ben Mohamed, el secretario de la embajada, que lo es tambien del Sultan, Sid Hamed el-Kerduk y el agregado Sid-Abd el-Rahiman.

Mientras S. M. la Reina recibía á la embajada, en el patio de Palacio primero, y luego en la plaza de la Armería, se han espuesto al público los diez caballos que figuraban entre los regalos de S. M. Sherifiana, consisten en brocados, tapices, sillas de montar, babuchas y otros productos de la industria marroquí.

Además la embajada ha regalado un cajon de estos al presidentes del Consejo y otro al ministro de Estado.

En presencia de S. M. la embajada, el jefe Sid-Abd-el-Sadek, expuso en árabe el objeto de su venida á España.

Después el P. Le-undi leyó en castellano el discurso del embajador marroquí, que ha merecido elogios de cuantos le han oído, por su delicadeza y discrecion.

Se reduce á la manifestacion de la simpatía más profunda hacia la Reina viuda por la inmensa pérdida de su muy amado esposo, «el mejor de los Reyes de España y el más sincero de los amigos de S. M. Sherifiana.»

Además, espresa el embajador marroquí, su deseo más ferviente porque S. M. la Reina Regente conserve hácia el imperio marroquí, la misma benevolencia y buenos oficios que el Rey Alfonso le demostró siempre.

La Reina contestó á este discurso con voz entrecortada y conmovida, aunque esforzándose mucho por dominar su natural emocion manifestándoles que tales fueran sus deseos y que sus propósitos serian continuar la política de su esposo, no solo como tributo rendido á su memoria, sino por conviccion propia y por creer que así interpretaba los sentimientos del pueblo español.

La recepcion terminó á las tres y media.

Al acto han asistido todos los ministros, menos el de Fomento, que continúa enfermo.

Han concurrido tambien á esta ceremonia los grandes de España y damas de Palacio, en tal número, que los servidores de Palacio creen difícil que haya faltado nadie de los que con tal energía residen en la corte.

*La actitud de los izquierdistas*

Fuera de esto, en los corros de hombres políticos, se ha hablado principalmente de la actitud de los izquierdistas, que se suponía de cierta disgregacion con motivo del nombramiento del general Bermudez Reina para la subsecretaría de la Guerra:

Con tal motivo han corrido muchos rumores; y de todos ellos, lo único que parece positivo, es que á una comision del distrito de Buenavista, que con el diputado don Luis Felique Aguilera, el domingo por la mañana visitó al general Lopez Dominguez, este ha manifestado que el nombramiento del Sr. Bermudez Reina y la aceptacion de la subsecretaría, no significaba la desaparicion de la izquierda, que continuaria con sus peculiares aspiraciones; pero que después de esto, debía considerarse que los intereses militares á todos son comunes, y que eran convenientes las luces y el concurso de todos, para que el ejército fuese lo que debía ser, para honor y defensa de la patria, y escudo y sosten de la legalidad y del orden.

En este sentido, poco más ó menos, parece que el señor general Lopez Dominguez redactará una carta que publicará «El Resumen», periódico, sin embargo, que viene en actitud malhumorada y hostil en su número del domingo.

Quien parece que continúa un poco inquieto, por lo que se ha dicho, es el señor Linares Rivas, pero sus amigos más próximos abrigan la esperanza de disuadirle del propósito que se le suponía de hacer una escision pública.

Resumen de todo: que se ha producido en la parcialidad izquierdista bastante agitacion con motivo de los temperamentos que deberian seguirse en estas circunstancias; y que esto ha de poner á prueba la decision y el carácter del general Lopez Dominguez.

Mientras no se conozca la anunciada carta del señor general Lopez Dominguez, no puede formarse juicio definitivo del asunto, ni es conveniente acoger los rumores que circularon la otra noche, no solo que el señor Lopez Dominguez no aceptaria la embajada de Paris, sino tambien que el señor Bermudez Reina renunciaba la subsecretaría y saldría de Madrid por unos dias para asuntos particulares.

Como todo el mundo sabe, independientemente de toda idea política, el nombramiento del general Bermudez Reina para el cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra, responde únicamente á la coincidencia de sus apreciaciones y las del general Jovellar sobre las necesidades del ejército, y á la mira que se viene poniendo en práctica de utilizar las condiciones de todos los generales, cualquiera que sea su procedencia, en los puntos en que al servicio haya de reportar mayor utilidad.

Lo único que se sabe de cierto es, que en realidad al señor Bermudez Reina ha salido, segun tenia proyectado desde hace muchos dias, para Avila; pero de su renunciado no hay por ahora nada que la autorice como cierta.

Del general Lopez Dominguez, sí, creen sus amigos, y así lo dicen, que no aceptará la embajada de Paris:

*La disidencia conservadora.*

A la junta general que se celebrará mañana en el Círculo conservador asistirá el señor Romero Robledo con sus amigos, dispuestos á luchar en la eleccion de la directiva.

Si los «húsares» obtienen el triunfo, como esperan, el señor Romero dirigirá la palabra á sus correligionarios, pues es de suponer que los vencidos se retirarán del local.

El discurso del señor Romero se espera con gran curiosidad, porque sino su plan completo, seguramente dejará entre ver lo necesario para poder juzgar con mas acierto su conducta.

De confirmarse las impresiones que reinaban anoche en los círculos canovistas, los «húsares» no tendrán ocasion de mostrar sus impetus belicosos porque se proponen al comenzar la Junta darse de baja todos los amigos del señor Cánovas.

Si esto resulta cierto, de seguro que los romeristas, juzgarán como una retirada, y no les faltará razon, la conducta de sus antiguos amigos.

*El tumulto del domingo.*

Por la mañana se produjo un ligero escándalo en el cuartel del Rosario, al hacerse el sorteo para los quintos del presente reemplazo.

La causa de disgusto fueron las protestas de algunas de las personas interesadas en el acto por las condiciones en que este se verificaba, en un local reducido y que no permitía á la mayoría de aquellos presenciar la operacion tan trascendental para los mozos.

Tan luego como llegó la noticia á conocimiento del gobernador civil de la provincia señor conde de Xiquena, se personó inmediatamente en el referido departamento, y poco después lo hizo el capitán general del distrito.

El gobernador civil, después de enterarse de las pretensiones del público, dispuso que en el acto se suspendiese el sorteo hasta nueva orden.

Las urnas fueron selladas con las debidas formalidades.

«El Imparcial» asegura que las operaciones habrán de continuar el martes 15 señalando el gobernador para las instalaciones de las Juntas de las zonas primera y tercera los patios del cuartel de San Francisco, de San Fernando y Cnenca, colocando las mesas á cubierta de la intemperie y sobre un entarimado para que se vean las operaciones del sorteo, y para la zona segunda el picadero cubierto del cuartel del Conde-Duque, que tiene la entrada por la calle del mismo nombre.

Por lo demás el tumulto no ha tenido consecuencia.

**El Mensaje de los Obispos al Papa**

Madrid 15.—Santísimo Padre: Reunidos en Madrid para concurrir, invitados por el Gobierno y por la Nunciatura apostólica, á las solemnisimas honras fúnebres por el alma del egregio y malogrado Rey Católico don Alfonso XII, cumplimos el gratísimo deber, antes de regresar á nuestras respectivas iglesias, de saludar con profunda veneracion y amor á Vuestra Santidad, Supremo Pastor de todas las iglesias del orbe católico.

«Protestamos que las creencias y conducta de todos unidos es de inquebrantable é incondicional adhesion á la sagrada persona de Vuestra Santidad y á la Cátedra de San Pedro, que tan gloriosamente ocupais. Aceptamos reconocidos y sumisos vuestras saludables enseñanzas; admiramos vuestra última carta que dirigisteis al cardenal-arzobispo de Paris; congratulámonos á fuer de españoles y obispos del insigne triunfo moral que acabais de obtener como augusto pacificador de naciones, y pedimos á Dios que rompiendo vuestras cadenas, acelere para bien del mundo el anhelado dia del triunfo de la Iglesia.»

**TELÉGRAMAS**

Paris 14.—Roma.—Esta mañana se han celebrado en la capilla Sixtina por orden de Su Santidad Leon XIII unos solemnes funerales en sufragio del alma de S. M. el Rey de España D. Alfonso XII. Ha sido

## Gaceta

celebrante Su Eminencia el cardenal Bianchi y ha pronunciado una notable oración fúnebre en latín el ilmo. señor Obispo de Oviedo. Han asistido á estos funerales, además del Soberano Pontífice que ha dado la bendición á los concurrentes, gran número de Prelados, todos los altos dignatarios del palacio del Vaticano, el embajador de España y los embajadores de las potencias extranjeras cerca del Vaticano la legación española y muchos individuos de la colonia española residente en Roma. La ceremonia ha durado dos horas.

Los resultados de las elecciones en París, los cuales son ya casi completamente conocidos, no alteran en lo más mínimo las proporciones anunciadas en el parte telegráfico de esta mañana. Es seguro que habrá de procederse á unas segundas elecciones.

La Cámara de los diputados ha anulado las elecciones del departamento del Lozère bajo el pretexto de que en ellas había intervenido indebidamente el clero. La derecha parece estar resuelta á no tomar parte en las deliberaciones del Congreso, á consecuencia de esta anulación.

Londres.—Segun se ha manifestado por conducto oficial, el ministerio se presentará ante el Parlamento y aprovechará la primera ocasión que se presente para saber si puede contar ó no con la confianza de la Cámara de los comunes.

Pera.—Madjid-Bajá ha salido en dirección á Sofía.

Dícese que los búlgaros se negarán á aceptar el envío de la comisión compuesta de los agregados militares de las potencias si éstas no obligan previamente á los servicios á evacuar el territorio inmediato á Widdin.

Atenas.—Las oposiciones han resuelto abandonar su actitud expectante y combatir al ministerio por no estar conformes con su política.

Constantinopla.—Ha estallado un incendio en el arsenal turco y ha causado inmensos destrozos.

París 15.—Berlin.—Los representantes de Rusia y de Austria han manifestado á M. Garaschanine que todas las potencias aceptan el nombramiento de una comisión militar, pero que exigen que Servia se obligue á conformarse con los acuerdos que tome dicha comisión, pues en otro caso ésta no practicará gestión alguna. Igual prevención se ha hecho á la Bulgaria.

Se ha recibido un telegrama del general Courcy manifestando que sigue adelante la pacificación del Tonkin.

Segun las noticias enviadas á la «Propaganda Fide», han sido asesinados en la parte Norte de la Conchinchina 7,000 cristianos, entre ellos 9 sacerdotes, han quedado destruidas 60 agrupaciones de cristianos y los fieles que se han librado de la matanza están muriéndose de hambre.

Berlin.—Se ha desmentido formalmente el rumor relativo á los esponsales contraidos entre la hija del príncipe imperial de Alemania y el príncipe heredero de Portugal.

El Ayuntamiento de París ha votado un empréstito de 250 millones de francos.

En la Cámara de diputados, contestando M. Goblet á una interpelación sobre la supresión de los haberes de eclesiásticos, ha dicho que rechazará la separación de la Iglesia y del Estado, pero que exige la obediencia por parte de los sacerdotes como los demás empleados.

Después de este discurso se ha adoptado por 331 votos contra 167 una orden del día aprobando la conducta del ministro. La Cámara ha ordenado en seguida que se fije al público el discurso de M. Goblet y la orden del día.

En la Administración de Loterías número 6, de esta ciudad, se han expendido ya todos los billetes de la rifa de Navidad, y en la otra Administración, número 5, es insignificante el número de dichos billetes que quedan por vender.

Como todos los años, es grande la afición que tienen estos habitantes al juego de la lotería, á pesar de que los premios con que suelen verse favorecidos los jugadores, no son para alimentar aquella afición.

Veremos si en la próxima Navidad, la suerte les es más favorable, regalándoles uno de los primeros premios.

Los periódicos de Palma, tributan grandes elogios al Excmo. Sr. D. Mariano de Quintana, de cuyo fallecimiento dimos cuenta ayer á nuestros lectores. El Sr. de Quintana había desempeñado los cargos de Alcalde de aquella Capital, Gobernador de Provincia y Diputado á Cortes, y en el desempeño de todos ellos había logrado captarse la consideración de sus amigos y adversarios. D. E. P.

A bordo del vapor correo *Nuevo-Mahonés* han llegado hoy á esta ciudad varios Rdos. Sres Ordenandos.

A las 7 y media de la noche del domingo 20 del actual tendrá lugar en la Casa de Misericordia de esta ciudad, la primera representación de los populares *Pastorells* en la que, tomarán también parte los niños expósitos, como los años anteriores.

Atendido el objeto de dichas funciones, cuyo producto se destina á las atenciones de la Casa, creemos que no escaseará la concurrencia.

El vapor correo ha traído para el consumo de esta población, diez y nueve cerdos cebados.

Segun dicen, desde hace algunos días, las montañas de Cataluña se hallan cubiertas de nieve, lo que explica el brusco descenso de temperatura que estamos experimentando.

La Mala Real Inglesa ha dispuesto que su línea de vapores á la América del Sur reanude las escalas en el puerto de Vigo, interrumpidas á causa de la epidemia cólera en España.

El vapor italiano «Abisinia» salido de Génova con destino á la América del Sur embarrancó en la costa de Marruecos entre Mazagán y Casa Blanca.

El «Abisinia» conducía sobre 1 100 pasajeros, los que, segun rumores, se han salvado, ignorándose aun en que estado se encuentra el vapor.

Los fondos españoles, dice la «Revue Financière Industrielle et Commerciale», presenta en la Bolsa de París evidentes tendencias á mejorar. Los pronunciamientos ya no están en moda, y los vendedores á descubierto pueden meditar acerca de los inconvenientes de profesar un pesimismo exagerado.

En el «Stock-Exchange», los precios del exterior español han mejorado mucho. El gran número de compradores ingleses que se han presentado en Londres desde el momento en que se ha sabido la entrada en el ministerio de Hacienda del señor Camacho, ha elevado rápidamente los cambios, desde el 52 á que bajaron el día del fallecimiento de S. M. el Rey D. Alfonso, á 55 á que ahora están.

A los dependientes del resguardo de Barcelona, les llamó la atención una mujer que llevaba oculto un niño de pecho Registrada, resultó que la madre ó nodriza, que todavía no se ha averiguado si era una cosa ú otra, criaba el niño con aceite, porque eso fué lo que se le encontró.

Y resultó más; resultó que el niño aparente era en la realidad otra varija de aceite.

Y resultó, por último, que el collar del caballo que guiaba la supuesta

madre ó nodriza, era un gran trozo de tocino cubierto con un encerado.

El día 14 del actual salió de Palma para Barcelona D. Manuel Cos-Gayon, Gobernador que ha sido de esta Provincia. Acudieron al muelle á despedir al Sr. Cos Gayon muchas personas de valía, y en particular las Autoridades y Jefes de dependencias y los prohombres del partido conservador y de otros partidos que apreciaban y aprecian las prendas que ha mostrado el citado señor durante su mando.

Ha llegado hoy á esta ciudad, en el vapor *Nuevo-Mahonés*, el Ilustrísimo Sr. D. Pedro Abril, Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Se ha adquirido la casa número 84 de la calle Cos de Gracia, con el objeto de instalar en ella la Escuela que dirigen la Hermanas de la Caridad que residen en el Hospital civil de esta población.

En dicha casa han de hacerse segun se nos ha dicho varias obras, á fin de ponerla en las más favorables condiciones para el objeto á que se destina.

Habiendo quedado disuelta la antigua Sociedad de Aedo y Compañía que existía en la Habana, el establecimiento de peletería que era de su propiedad, así como todos sus créditos activos y pasivos, han sido adjudicados á otra Sociedad con la misma razón que la disuelta: socio gerente, D. Antonio Aedo. El representante de la nueva Sociedad en las Islas Baleares y Península, lo es don Francisco Terrés y Compañía de esta residencia.

Habiendo el Sr. Cónsul de España en Orán remitido dos actas de defunción de dos súbditos españoles llamados Miguel Roselló y Matias García, naturales de esta Provincia, el señor Gobernador lo anuncia en el periódico oficial para que las familias de los interesados se presenten en el Gobierno de provincia á recojer dichos documentos.

Los pasajeros llegados esta tarde á bordo del vapor correo *Nuevo-Mahonés* son los siguientes:

## DE BARCELONA

D. Enrique Navarro, J. Radenes, Simon Frau, Clemente Gabarró, Cayetano Galdés, A. Laurero, Francisco Beltran, Fernando Perez, Catalina Feliu, un marino, José Juliá, Francisco Leon, Juan Taltavull, Agustina Llabrés y ocho individuos de tropa.

## DE ALCUDIA

D. Emilianer Marino, Pablo Cardona, Francisco Tomás y cinco más, Pedro Abril, Nicolas Gelabert, Margarita Oliver, Carolina Cladera, Pedrona Andera, Rafael Sitjar, Damian Vidal, Antonio Sastre, Anselmo Salvá, Guillermo Gomila, Andrés Jaume Juan Alejo, Miguel Adover, Francisco Mingorance, Miguel March, Bartolomé Cortés, Antonio Vadell, Juan Alberty, Miguel Salom y un hijo, Francisco Sitjes, Bernardo Cifré y un hermano, Antonio Alberty, Sebastian Compañ José Vidal, Domingo Alsina, Jaime Torres, Sebastian Ferrer, Juan Guinari, Martin Vila, Juan Barceló, Mateo Mayans, Matias Quedo, Juan Olives, Bartolomé Rotger. —Total 66.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 16 — 7:45 n.

El Ministro de Estado, Sr. Moret, y el Sr. Martos, han celebrado una larga conferencia.

Asegúrase que el Duque de Montpensier representará á S. M. la Reina D.ª Maria Cristina en los funerales que se celebren por el eterno

descanso del Rey D. Fernando de Portugal.

Han marchado los Archiduques de Austria que habian venido á Madrid con motivo de la muerte de don Alfonso.

Madrid 16.—9:35 n.

El General Lopez Dominguez se encuentra algo mejor de las fuertes anginas que padece.

A la reunion celebrada en casa del Sr. Cánovas, han asistido todos los personajes del partido conservador.

El Sr. Martinez Campos se niega á aceptar la presidencia del Senado.

4 p. ☉ 55'65.

Madrid 17.—12:15 m.

Sumamente concurrida ha estado la reunion habida en casa del señor Cánovas del Castillo; han asistido ciento catorce Diputados á Cortes, cincuenta y ocho Senadores, cuarenta y cuatro entre Ex-Senadores y Ex-Diputados, y varios Diputados provinciales. Se han recibido muchas adhesiones de los Comités de Provincias, y otras de importantes hombres del partido ausente de la Corte.

Madrid 17.—9:30 m.

La reeleccion del Sr. Grévy tendrá lugar el día veinte y nueve del actual.

El dictamen emitido por la Comisión nombrada al efecto, unicamente concede para atenciones del Tonkin la cuarta parte de los créditos pedidos por el Gobierno francés.

Madrid 17 — 9:35 m.

El Sr. Cánovas del Castillo ha recibido las adhesiones de ciento ochenta y dos Diputados y ciento treinta y dos Senadores.

El General Lopez Dominguez se halla restablecido de salud.

La Colonia española residente en París ha acordado celebrar funerales por el eterno descanso de S. M. el Rey D. Alfonso XII.

Madrid 17.—11:15 m.

El duque de Montpensier ha aceptado el encargo de representar á S. M. la Reina D.ª Maria Cristina en el entierro del Rey D. Fernando de Portugal.

«El Liberal» dice que los médicos de palacio dudan del embarazo de S. M. la Reina.

Madrid 17.—12:30 m.

Positivamente la Reina D.ª Maria Cristina se halla en estado de embarazo.

El entierro del Rey D. Fernando tendrá lugar el viernes día veinte y cinco del actual.

Nada hay de positivo sobre la combinacion de los diplomáticos.

Madrid 17.—1:15 t.

Se ha celebrado Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina, habiendo tratado de asuntos generales el Sr. Sagasta, habiendo hecho un resumen de los negocios exteriores el Sr. Moret, de la situación de la Hacienda el Sr. Camacho y de trabajos públicos el Sr. Ministro de Fomento. Se han acordado varios indultos.



Madrid 16

4 p.º perpétuo. . . . .	55'700
4 p.º amortizable. . . . .	73'650
B. Hipotecarios de Cuba. . . . .	86'300

**SERVICIO DE LA PLAZA**

PARA EL DIA 18 DE DICIEMBRE DE 1885.  
**Jefe de día.**—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Filipinas D. José Vivanco y Vivanco.  
 Parada, Visita de hospital reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas.  
 El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Franco Carmelita conf.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Merced en Sta. Maria

Las 40 Ave Marias en honor de Maria Santisima de Belen, ó el Adviento Santificado, se practica todos los dias al anocheecer en S. Francisco y en el Cármen.

En la parroquia de Sta. Maria mañana se celebra la fiesta de Ntra. Sra. de la Esperanza, á las 9 Horas y luego la misa mayor solemne con sermón que dirá don Jaime Tutzó pbro.; despues tendrá lugar la acostumbrada procesion, terminando con solemne Salve. Al anocheecer se dará principio al piadoso Septenario en preparacion al glorioso Parto de la Visgen.

**Santo de mañana.**

Ntra. Sra. de la Esperanza

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 17

De Barcelona vapor correo Puerto-Mahon c. don Miguel Tnduri con 22 trip. 66 pasajeros efectos y la correspondencia.

**ANUNCIOS.**

**El Habilitado de Marina de la Provincia de Menorca.**

Hace saber: que debiendo sacarse á concurso público la construccion de una lancha ó barcaza, de las dimensiones que se espresan en el pliego de condiciones que existe de manifiesto en la Comandancia de Marina de esta Provincia, el día 21 del actual, á las doce horas de su mañana, en el local que ocupan las oficinas de la citada Comandancia de Marina, se invita á tomar parte en el espresado concurso, á los Maestros constructores de este puerto, bajo las condiciones que se espresan en el citado pliego. Mahon 7 Diciembre 1885.—Silvestre Caja Meneses. V.º B.º Juan Cardona y Netto.

**D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: que el día 19 de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones formado al efecto, la casa número sesenta y uno de la Calle Cos de Gracia de esta Ciudad, de pertenencia de la herencia de D. José Mir y Triay, en la inteligencia que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad presentando sin derecho á exigir ningunos otros, cuyos títulos y pliego de condiciones quedan de manifiesto en la Escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en cierto juicio ejecutivo que contra dichos herederos se sigue en este Juzgado sobre pago de Cantidad.

Mahon veinte y cuatro Noviembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mi Lorenzo G. Pons Esno.

**D. Enrique del Todo y Pont Juez de primera instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: que el día veinte y dos del corriente á las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta de varios muebles embargados á Margarita Florit y Vidal, bajo el tipo de su respectivo justiprecio, del que no se admitirá posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de aquellos en que quieran tomar parte y exhibir además su cédula personal; pues así lo tengo mandado en el juicio de su razon.

Dado en Mahon á once de Diciembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo, Ante mi Juan Alles Esno.

**SOCIEDAD ANÓNIMA**

**La Industrial Mahonesa**

Se convoca Junta general extraordinaria para el día 19 de Diciembre próximo á las once de la mañana, con objeto de acordar si la Sociedad ha de seguir rigiéndose por sus Estatutos ó someterse á las prescripciones del nuevo Código de comercio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el día señalado no pudiera constituirse por no concurrir la representación de la mitad mas una de las acciones emitidas, se celebrará otra el día siguiente, á la misma hora, y sus acuerdos serán valederos, cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicha Junta, deberán depositar sus acciones en poder de cualquiera de los Directores de la Sociedad, don Juan Martorell y Caules en Mahon y don Joaquin M.º Tutorer en Barcelona, dentro de los plazos marcados en el art. 14 de los Estatutos.—Mahon 16 Noviembre 1885.—Juan Orfila, Secretario.

**CAJA DE AHORROS Y CREDITO**

Dirección: calle Cedaceros, 7, MADRID

Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con prima de amortización desde 1.000 hasta 200 mil frs. en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorros fuente de la riqueza proporciona la adquisición de valores públicos de primer orden como obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de Paris, etc, garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor, reporta son los siguientes:

- 1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.
- 2.º Opción á los sorteos es decir que con un desembolso de 20 ptas. puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 ptas
- 3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad única de su clase en España no guarda esos valores en el extranjero ni los retiene en su poder como las demas compañías sino que los pone en deposito en un banco de primer orden domiciliado en Madrid que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscritores.

Para mas detalles dirigirse á su representante en Menorca á D. Pascual José Hernandez.

**SUBASTA**

El día 20 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, y á voluntad de sus dueños, la finca rustica denominada Lloch-Nou con todos sus edificios, anexidades y dependencias, situada en el caserío de las Barqueras distrito de S. Luis término municipal de Mahon, de cabida de 5 cuarteras sembradio aproximadamente, procedente de los hermanos Bartolomé y Catalina Goñalons y Vidal.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, en poder de quien oban los títulos de propiedad y condiciones para la subasta.

**Forteza**

Llegado á esta ciudad es portador de un rico y elegante surtido de joyas de oro, como son: pulseras, pendientes, collares, leontinas, sortijas, brazaletes, y cuanto abarca el estenso ramo á que dicho señor con gran asiduidad se dedica.

Pasa á domicilio, dando aviso en la fonda de Jaques, Calle del Castillo.

**SUBASTA**

El día 28 del corriente, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu y Pons, las fincas siguientes:

Una casa número 23 de la calle del Castillo de esta ciudad.

Y un huerto de recreo, con casita, y árboles frutales en la calle de Ramires de esta poblacion, sin numerar; que forma esquina con la calle de S. Luis Gonzaga.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

**EL REGENERADOR DEL CABELLO**

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y lozanía: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza

De venta: Farmacia de Juan Prat, Araval, 12. MAHON.

**MUEBLES USADOS**

En esta imprenta informarán de quien los compra.

**COCINERO**

Se necesita uno á bordo de la fragata *Almansa*.

**Casa en Villa-Carlos**

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

**PARA VENDER**

Lo está la casa calle del Rector n.º 8. Informarán en la calle del Sol n.º 39.

**PIANINOS**

Hay para alquilar de muy buenas voces en la calle de Alonso III números 8.

**LOS MISERABLES**

por Victor Hugo

Se publica por entregas al precio de medio real cada una. Ilustrará la obra magníficos cromos.

Se suscribe en la Librería de G. Bals, calle de Adnover núm. 33, donde se halla de manifiesto un album y la 1.ª entrega.

**Sociedad Filantrópica del Casino El Recreo**

En la Junta Directiva celebrada ayer por esta Sociedad se ha procedido á la eleccion de los cargos de delegado de barrio para el desempeño de las funciones que á los mismo impone el Reglamento en sus artículos 44 y 45 habiendo recaído la eleccion de los señores siguientes:

- Barrio 1.º.—D. Manuel Beltran.—Portal de Mar 20.
- Id. 2.º.—D. Luis Barranco.—Adnover 40.
- Id. 4.º.—D. Pedro Carreras Mir.—Arrabal 26.
- Id. 5.º.—D. Francisco Valencia.—Sol 49.
- Id. 6.º.—D. Joaquín Morro.—Cifuentes 130.
- Id. 7.º.—D. Pedro Camps.—Esplanada.
- Id. 8.º.—D. Juan Sintes Pons.—S. Alberto 16.
- Id. 9.º.—D. Juan Taltavull.—S. Jorge 18.
- Id. 10.—D. Pedro Llull.—Gracia.
- Id. 11.—D. Pedro Sintes Pascuchi.—Plaza del Principe.
- Id. 12.—D. Pedro Bellot.—Sta. Catalina 12.
- Id. 13.—D. Tadeo Orfila.—Carmen (Horno)
- Id. 14.—D. Jaime Gonzalez.—Plana 37.
- Id. 15.—D. Amalio Ventura.—S. Lorenzo 8.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. Sócios.—Mahon 17 Diciembre de 1885.—El Vice-Presidente Director, Miguel Oleo.

**A los padres de familia**

**Redencion de quintas**

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institución de «Seguros sobre la vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

**STA. MARIA**

**ANISADO DOBLE**

á 25 céntimos de escudo la libra y á 6 rs. vn. el litro.

Se espnde calle de san Roque 17 tienda de comestibles.

**CALENDARIOS DE PARED**

LLAMADOS AMERICANOS

PARA EL AÑO

**1886**

**Calendarios de las Baleares**

para el año 1886

Se hallan de venta en la imprenta de M. Parpal, y en la Librería de D. Gabriel Bals, calle de Adnover número 33 Mahon, y en Ciudadela. Librería de Cursach, calle de san Francisco núm. 13.

**LA REVISTA ESCOLAR**

PUBLICACION SEMANAL

dedicada exclusivamente á los Profesores y alumnos de primera y segunda enseñanza.

Un folleto semanal de 16 páginas costará 1 peseta cada mes.

Admite suscripciones la Librería de Bals, calle de Adnover, 33.

**INFALIBLES ESPECÍFICOS**

Se cura la tos; por 2 pesetas; el asma, por 2 id.; la garganta, por 2; las fiebres, por 2; el estómago, por 2; la jaqueca, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la gota, por 2; la esterilidad é impotencia, por 5; los herpes, por 2; los tumores, por 5; el cáncer, por 3; la vista, por 4; la sordera, por 3; y las hernias, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al Instituto Médico-Celular.—Barcelona.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

**Plan de señales ópticos para entenderse los Vigías de la Mola y Binisermena**

Se hallan de venta en la Imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, Mahon.